

学習の秋、充実の秋 ～ 後期がスタート、さらなるレベルに ～

津高は10月3日から後期が始まりました。各学年では1年の総まとめにむけて、特に3年生は大学受験に向けて最後の追い込みに向かっていきます。今年は体育館改修の関係でグラウンドにおいて始業式が行われました。天候が危ぶまれましたが、さらなる高みに向かうことを確認できる時間がとれました。(後期始業式)



高校と大学の連携

探究活動に大学生がサポートに



本校はスーパーサイエンスハイスクールの活動の中で、2年生全員が探究活動の山場を迎えています。16教室に分かれて、5月の課題設定(生徒自身が研究テーマを設定)から始まり、約10回の課題研究を行い、来年2月の「生徒研究発表会」をめざして主体的に研究に取り組んでいます。

今年度も本校生の研究を補助いただく

TA(ティーチング・アシスタント)として、三重大学、名古屋大学、東京大学等の学生が参画していただいています。

10月18日のSS探究活動の時間には9人のTAが来校し、本校教員とともに、生徒のグループのサポートを行いました。



縦割り競技で一致団結 ～体育祭2019

10月2日に本校グラウンドに於いて津高校体育祭が開催されました。悪天候の予想をみごとに吹き飛ばし、クラス、学年の団結が見られ、充実した一日でした。

学年を超えて、創作した団結ダンス

今年は台風で準備や練習が影響を受けましたが、プログラムを入れ替えて、午前「240の瞳」という1～3年生が創作したダンスパフォーマンスを行いました。昨年までは各学年9クラスであったため、うまく縦割りの班編成が出来たのですが、今年は1学年が8クラスに減ったため、単純な縦割り班を編成することができなくなりました。しかし、



3年生がリーダーシップを発揮し、練習時間等を工面しながら当日を迎え、学年の枠を越えたチーム対抗で競技やパフォーマンスができました。

「団対抗リレー」では学年を越えた応援合戦が見られ、グラウンドは笑顔があふれ、大いに盛り上がりました。運営が生徒の自主的なもで行われることは津高の伝統となりつつあり、「大縄跳び」や「綱引き」等、団結できる競技が多いことも盛り上がりにつながる特徴の一つだと思いました。



クラスや学年だけでなく、クラブの対抗リレーやパフォーマンスがPRできる競技も用意されており、毎日の練習の成果を生徒に見てもらえる喜びを感じ取っていたと思います。

芸術鑑賞会 ～人間国宝 一龍齋貞水氏による講談～

10月1日に三重県総合文化センターにおいて芸術鑑賞会が行われました。今年度は古典芸能の分野において古来より親しまれている「講談」を堪能しました。

最初に、一般的な講談を聞き、その後で「講談とは何か」ということについて説明を受けました。講談師ならではの、説得力があり相手を引き込む話し方により、興味を持って学ぶことができました。次に、人間国宝に認定されている一龍齋貞水氏による立体怪談を楽しみました。人間国宝の深みのある語り口と迫力の声柄を駆使した話術に加え、照明・音響等の特殊演出による一味違った講談に魅了されました。普段なかなか触れる機会のない「講談」の世界を満喫することができ、芸術の可能性・日本文化の魅力を感じる充実した時間となりました。



図書委員の探検 県立図書館バックヤードツアー

10月1日、図書委員が中心となって、三重県立図書館の



協力をいただき、バックヤードツアーを行いました。場所は、60万冊の本が並ぶ図書館の地下書庫。新聞や雑誌のバックナンバーや、県内各地の歴史や地誌等の記録、明治や大

正時代の貴重な文献などが、厳格な空調管理のもので整然と並べられている様子に、生徒たちは驚いていました。最後の自由時間では、生徒が思い思いの場所で本を読みました。図書館の役割や読書の大切さを改めて感じる機会となりました。



部活動等の成果報告

- **ボート部** 県新人ボート競技大会
 - 男子：Sスカル 1位
 - 舵手付クウォドルプル 1位
 - 女子：Sスカル 1位
- **陸上部**
 - 三重県高校新人陸上競技大会
 - 男子：5000m 7位
 - 走高跳 2位
 - 女子：200m 2位
- **軟式野球部**
 - 三重県高校軟式野球秋季大会 4位
- **水泳部**
 - 三重県高校新人水泳大会
 - 男子：総合5位
 - 100mバタフライ 1位
 - 200m個人メドレー 1位
 - 50m自由形 2位
 - 100m平泳ぎ 2位
- **テニス部**
 - 男子：新人大会 団体 8位
 - 女子：選手権大会 団体 5位
- **S S C等**
 - S S H東海フェスタ口頭発表会奨励賞
 - 日本生物学オリンピック優秀賞
- **新聞・写真部**
 - 全国高校新聞年間紙面審査賞 奨励賞
- **武術太極拳**
 - 国民体育大会ジュニア太極拳 2 7位
- **書道部**
 - 全国高等学校文化祭 2名出場決定

人権とはなにか ～2年生人権学習

9月13日、2年生を対象に人権学習を行いました。今回は、各クラス2名の人権委員が中心となり、自分のクラスでどのような人権について考えたいのかテーマ設定を行い、授業もどのように進めたいのかを考え、取り組みました。

「SNSと人権」「死刑制度について」「身近な人権

侵害」など、クラスで気になっている人権問題を取り上げ、話し合いやディベートを行いました。

人権委員は司会進行を行うだけでなく、クラスメイトの意見に対して疑問を投げかける様子もみられ、各クラス深い学びを行うことができました。

